

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9596

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, VIERNES 15 DE ENERO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALE FERMIN GALAN, 21

HASTA LA VICTORIA FINAL

Hay que multiplicar el esfuerzo que estamos realizando hasta que las raíces del fascismo estén arrancadas por completo de España.

No se puede descansar, no hemos de cejar en la labor emprendida hasta la decisiva victoria final.

De Alayor

SINCERIDAD

Si queremos ser sinceros tenemos que confesar que la labor realizada en Menorca durante estos cinco meses es casi negativa. En el haber del proletariado poca cosa podemos apuntar. Para los idealistas prácticos el sabor de la hora presente es amargo. Cuando el afán de la hora todo debiera ser iniciativas y realizaciones nos resulta todo lo contrario. estancamiento y apatía, que de prolongarse sería suicida y ridícula para el proletariado organizado de la Isla.

No podemos alegar que los acontecimientos hayan cogido a los trabajadores desprevenidos, casi todos los obreros estaban encuadrados en una de las Sindicales C. N. T. - U. G. T. y sus militantes parecían bastante inteligentes para encauzar este movimiento renovador de matriz netamente definido; pero no ha sido así, la realidad es otra y por esto insistiremos hasta dar con el clavo o haremos que todo el mundo se defina a fin de conocer la consistencia ideológica y el deseo renovador de cada cuál.

No podemos alegar que los representantes en el Gobierno no hayan sido lo bastante pródigos en iniciativas que solo falta sean secundadas en todos los pueblos.

El decreto de incautaciones de fincas rústicas y urbanas es tajante y lo bastante claro para no dar lugar a falsas interpretaciones, claridad que no se presta a medidas reformistas y a resultados mediocres.

Hasta hoy nada se ha hecho con referencia a dicho decreto ni nada para encauzar la economía menorquina; hemos perdido lastimosamente el tiempo.

La unidad de los trabajadores en Menorca no es ni mucho menos lo que debiera ser. Es una realidad más aparente que real. La unidad del frente no es la misma que en la retaguardia. Allí luchan todos los sectores codo a codo y como un solo hombre. Aquí hay mucha zancadilla y demasiada política puesta en circulación por los pescadores a río revuelto. Las actividades de muchas organizaciones no ha sido más que un continuo forcejeo para escalar puestos y esto, en bien de la causa, tiene forzosamente que terminar.

La mayoría de las veces los que propagan con su inconsciencia la desunión de los trabajadores son precisamente los que ignoran los principios fundamentales de las ideas que dicen sustentar y defender. Los recién llegados no saben más de las ideas que lo peor, o sea que en otras épocas los socialistas, por ejemplo, combatían a los anarquistas y viceversa, y a fin de ganarse las simpatías y formarse una personalidad, que no tendrán jamás, recurren a todo en perjuicio de los propios organismos a que pertenecen.

En cambio, los estudiosos, los serios, los que prefieren los intereses colectivos a los egoísmos personales, hacen esfuerzos para encauzar las corrientes renovadoras por cauces humanistas desterrando odios entre los hombres y las colectividades.

No queremos ser nosotros, por ahora, quienes señalemos posiciones y hechos desagradables y propagandas que desentonan, nos lo ganamos todo. No pedimos más que la vuelta para todos a la reflexión y a la tolerancia a las ideas ajenas y a la sinceridad hasta el final y para siempre.

P. S.

Alayor, 12 1 37.

Comentario retrospectivo

LA LUCHA EN MADRID

Casi todos los lectores, deben conocer el sentido de la frase « siempre el resto »; es que el jugador invita a su contrario a jugarse todo lo que tiene delante. Pues, bien, los que estamos observando la guerra nos damos cuenta que el enemigo ataca a la desesperada jugándose el resto cada día.

Ahora, acaban de perder un nuevo resto por la parte Noroeste de Madrid y están tocando sus consecuencias.

Como no encuentran tropas de su confianza en la península y se van acabando los moros—todo tiene su fin, ahora se negocia y moviliza a rubios y parjos con la esperanza que estos han de sacarlos del atolladero en que se encuentran metidos.

Lo mismo en Madrid, que en Asturias, que en todos los frentes, se han de movilizar todos los efectivos disponibles, pues es hora de dar el empujón definitivo y acorralar al enemigo que se encuentra ya, en franca derrota.

Durante el viernes y sábado últimos hubo unos combates tan intensos en los frentes madrileños, se pusieron tantos elementos guerreros en pugna, que ni en la guerra europea de 1914, se recuerdan tan duros y encarnizados encuentros. Toda una noche y un día combatiendo, en muchos momentos con bayoneta calada y cuerpo a cuerpo. No avanzó el enemigo, incluso perdió terreno en determinados sectores y a consecuencia del duro castigo recibido ha dejado de actuar durante los días de esta semana. En el argot madrileño, podemos decir que « les hemos dado pa el pelo ».

Anteayer nuestras tropas, realizaron una nueva operación que demuestra una vez más, que cuando nosotros atacamos con decisión el enemigo retrocede con rapidez. Nuestras columnas avanzaron por la carretera del Escorial, siendo precedidos por tanques mientras el fuego de la artillería leal protegía nuestras columnas. Fué conquistado el pueblo de Villanueva del Pardillo quedando cercados otros pueblos de dicho sector que se encuentran en difícilísima situación.

Se ha efectuado también, un avance eficaz en el sector Las Rosas-Aravaca, que ofrece perspectivas nuevas lo mismo que el subsector de « El Pardo ».

El mismo día y por la derecha de la carretera de La Coruña, avanzó una compañía desplegada en guerrillas, que tomó ventajosas posiciones desde las que se domina el campo enemigo. Las Rozas está bajo el fuego de nuestros fusiles.

En uno de los sectores un tren blindado llegó hasta las líneas avanzadas del enemigo ametrallándolo y destruyendo algunos nidos de ametralladoras que los fascistas colocan en lo alto de los campanarios de los pueblos.

En todo momento nuestras tropas actuaron con la regularidad perfecta.

EN PLENA TRANSICION

Precisa una actuación más perseverante

Menorca no sigue el ritmo renovador que se nota en la península. Se repite lo mil veces dicho: que debido a nuestro aislamiento no puede hacerse aquí esto o lo otro... Y no paramos de dar vueltas a la noria.

Aceptamos, en parte, que nuestro aislamiento geográfico influya en la psicología del pueblo menorquín.

Pero no en la proporción que algunos, tal vez para justificar su inacción, le atribuyen. Claro está que un paso dado por Menorca en este periodo de transición no puede determinar, por avanzado que lo creamos, un cambio de orientación en otras regiones, pero limitarse a esperar que esta orientación nos venga siempre del exterior es impropio de toda etapa revolucionaria.

Por insignificante que sea nuestra isla, debemos acostumbrarnos a pensar por cuenta propia. pues tenemos nuestros problemas que nadie podrá conocer mejor que nosotros mismos. Y lo peor es que muchos han dado por resueltos estos problemas con sólo decir con gesto de resignación que « nosotros no podemos resolver nada ».

Esta es la causa de la indiferencia que tan arraigada se encuentra en nuestra isla, no desde ahora, sino de mucho antes.

Y tan perniciosa influencia no debe continuar.

Es lastimoso que en momentos de tanta inquietud como los presentes tengamos que hablar para combatir al escepticismo, pero se hace preciso, compañeros. Seguimos contemplando como aún hay quien parece estar en Jauja; sólo una minoría impotente se preocupa seriamente de los problemas que a diario nos plantea este trasfondo del desorden capitalista al orden socialista.

En un principio, cuando acudían en aluvión los trabajadores a las organizaciones obreras, parecía que iba a operarse un cambio radical, más no podemos decir que ocurriera así; la mayoría acudieron a los Sindicatos no dispuestos a ocupar un lugar de honor y aportar sus ideas en pro del nuevo orden, sino que engrosaban las citadas organizaciones como si fueran los comparsas de la comedia.

Y dígasenos, ¿qué se ha ganado con este aumento de cotizantes en los Sindicatos obreros? Hoy la cuestión no estriba en tener más o menos socios, no; precisa que, aunque pocos, sean todos ellos responsables y conscientes de la Revolución, aportando sus iniciativas, estudiando para crearlas, en fin, que se preocupen para mejorar de día en día la situación y no vayan allí como obligados.

Hay que obrar enérgicamente para hacer que nazca entre la masa trabajadora el sentido de responsabilidad. No basta hoy que un obrero cumpla su jornada de trabajo y una vez terminada ésta se sacuda el polvo y marche a matar el ocio en la tertulia del café; es necesario preocuparse de los intereses colectivos, hacer funcionar continuamente el cerebro; cuando queda tanto por hacer debemos estar en permanente acción.

De continuar por el mismo camino, podría repercutir esta actitud en perjuicio de la Revolución comenada, porque al no recibir los mandatarios de la soberanía del pueblo indicaciones por parte de éste sobre la ruta a seguir, aquéllos acostúmbrense a obrar por su cuenta, lo cual conviene, poco a poco, al pueblo en borrego y a sus representantes, que deberían ser sus servidores, en los despóticas de nuevo cuño, pues no hay nada que corrompa tanto al que desempeña un cargo público, como el tener carta blanca.

Antes de llegar a este extremo debemos subsanar las anomalías. Y la única forma es que todos nos preocupemos de todo y a todos exijamos cuentas de su actuación en la defensa de los intereses de la comunidad.

Nadie más indicado para despertar esta preocupación que los antiguos militantes de las organizaciones obreras. Precisa una actuación perseverante a fin de que nazca el interés entre todos.

Iniciemos a los escépticos haciendo que conozcan a fondo las intimidades de su oficio, luego las de la economía en general, por ejemplo; pongamos a su alcance el periódico o el libro que pueda ensancharle su mente para ser en un futuro muy próximo un factor determinante en la vida del pueblo.

He aquí una misión a cumplir por los militantes activos. El periodo de transición reclama acción.

SECCION ANUNCIOS OFICIALES

B A N D O

DON JOSE BRANDARIS DE LA CUES
TA, Coronel del Arma de Artillería y Comandante Militar de Menorca.

Hago saber; Que existiendo casas en el Andén de Levante de este puerto cuya visualidad puede servir de referencia a la aviación, todas aquellas enclavadas en el citado Andén y desde la número 181 al 270 ambas inclusive han de quedar pintadas las fachadas, filetes y patios exteriores de color gris o plomo oscuro en los días 15 al 19 del actual.

La que no encontrándose presente el propietario, esté habitada lo efectuará el inquilino por su cuenta y riesgo.

Mahón, 14 de enero de 1937.—El Coronel Comandante Militar,

JOSE BRANDARIS

MOVILIZACION

El día 16 del actual a las 15 horas se encontrarán en el Cuartel de la Esplanada el Batallón de Reserva número 3, las Compañías 4.ª, 5.ª y 6.ª del Batallón de Reserva número 4 y las Compañías 4.ª y 5.ª del Batallón de Reserva número 5.

En las mismas unidades se encontrarán también en el mismo cuartel a las 9 horas de la mañana del domingo día 17.

Mahón, 14 de enero de 1937

Comandancia Militar de Mahón

Ante la escasez de gasolina, esta Comandancia Militar se ha visto precisada a restringir el servicio de autobuses de viajeros entre esta plaza y los demás pueblos de la isla.

Este servicio queda pues, reducido, a partir del día de hoy a los siguientes:

Servicio a Ciudadela

Un coche. Salida de Mahón a las 8.
» » » a las 16.
» » de Ciudadela a las 8.
» » » a las 16.

Servicio de San Luis

Horario establecido para la línea Mahón San Luis y vice-versa, por orden del señor Comandante Militar de la isla: Salidas de San Luis.—A las 7, 7 30, 8, 9, 12, 13, 15, 17 y 17 30 Salidas de Mahón.—A las 7-30, 8, 9, 12, 13, 16, 16 45, 17 20 y 18.

Servicio Villa Carlos

Salidas de Mahón y Villa Carlos: 7:30, 8, 9, 12:15, 13:30, 16:30, 17, 17:30 y 18.

Servicio San Cristóbal

Salidas de San Cristóbal: a las 8 horas del martes, jueves, sábado y domingo. Salidas de Mahón: a las 15 horas de los mismos días. Mahón 12 de enero de 1937.

Aviso importante

Eacontrándose de regreso la Comisión nombrada en el Congreso celebrada el día 25 de Octubre próximo pasado, por las organizaciones antifascistas de Menorca, convoca a las mismas, para darles cuenta de las gestiones que le fueron encomendadas.

La reunión de dichas organizaciones se celebrará el día 17 del corriente, a las 15 horas, en el Salón de Actos del Ayuntamiento de Mahón.

Dada la importancia de la misma, se suplica la asistencia y puntualidad de las delegaciones al Congreso indicado o las que en su lugar envíen las mentadas organizaciones.

Por la Comisión, JOSE PONS.
Mahón 14 enero 1937.

LOTERIA

RECTIFICACION

En un aviso insertado en nuestra edición del día 8 del actual, en el cual decíamos, a petición de la misma, que la lotería Catalina Salom (Cuesta Iglesia, 6.—Alayor) devolvía el importe de las papeletas del número 16.478, del sorteo del 11 de mayo, la citada Salom sufrió un error, pues dicho número corresponde al sorteo de Octubre.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Importantes avances en la Ciudad Universitaria. Ha sido conquistado el Hospital Clínico Continúan los manejos del fascismo italiano y alemán en el conflicto español

La lucha en el frente Centro Impresión del día

La niebla intensísima continúa dificultando el desarrollo de las operaciones en el sector Centro. No obstante durante el día de ayer aumentó la actividad en diversos sectores, prosiguiendo nuestras fuerzas las operaciones de reconquista mientras que los rebeldes intentan detener el empuje creciente de nuestras fuerzas, con el amago de golpes de mano que se reducen a la nada ante la vigilante energía de nuestros milicianos.

En el sector de Guadalajara continúa la intensa presión de nuestras fuerzas que cada día presionan con más energía amenazando ya peligrosamente para el frente rebelde la ciudad de Sigüenza. En este sector la desmoralización del enemigo es evidente, esforzándose solamente en contener el avance de nuestras columnas.

En Carabanchel Bajo, fueron conquistadas algunas casas en las que se habían hecho fuertes los facciosos.

En el sector comprendido entre las carreteras de la Coruña y del Escorial, los leales han efectuado importantes progresos recobrando el terreno que el enemigo conquistó los pasados días a costa de cruentas pérdidas.

En Aravaca, después de durísimos encuentros, fueron conquistadas algunas casas en lo alto de la Cuesta de las Perdices, que dominan con sus fuegos las líneas facciosas de este sector.

Por la parte de la Ciudad Universitaria y Parque del Oeste, el enemigo efectuó algunos ataques siendo duramente batido por nuestras columnas que les causaron considerables pérdidas.

De una manera lenta pero segura, las tropas leales van afianzando sus posiciones y desalojando al enemigo de las que había conquistado últimamente a costa de duros sacrificios.

Nuestro ejército ha dado en los últimos encuentros una impresión de firmeza y disciplina que nos permite abrigar fundas esperanzas en las próximas batallas que se avecinan, en las cuales el ejército faccioso que opera en Madrid, recibirá por primera vez en este sector la ofensiva impetuosa que prepara nuestro mando y que ha de limpiar los alrededores de la capital de facciosos españoles y de sus cómplices extranjeros.

Parte de guerra del frente Centro

En el sector del Guadarrama, ligero fuego de cañón y ametralladora sin consecuencias.

ta de un ejército organizado, siendo su situación cada día más ventajosa. También, anteayer al mediodía, presionamos fuertemente en Valdemorillo, logrando efectuar un avance a pesar de la resistencia desesperada del enemigo.

Los facciosos efectuaron un intento por la Bombilla, para lograr filtrarse por la Ciudad Universitaria y aliviar la situación de los rebeldes de este sector que de sitiadores han quedado convertidos en sitiados.

Los observadores esperan que después del fracaso del ataque faccioso al sector. Las Rozas Aravaca-Pozuelo, el enemigo intentará un ataque fuerte por otro sector, para ver si consigue sorprender a los heroicos defensores de Madrid y lograr introducirse en la ciudad, pero esto es imposible. Madrid no se duerme sobre los laureles conseguidos. Madrid, está alerta.

A nuestras líneas, se presentó un desertor de las filas facciosas con un fusil y una ametralladora.

En Aranjuez, la artillería rebelde cañoneó nuestras posiciones, siendo acallados sus fuegos por nuestros artilleros que actúan con gran acierto y energía.

En los frentes madrileños, a primera hora de la noche de ayer, nuestras tropas efectuaron un audaz golpe de mano apoderándose de las casas de las oficinas en la Ciudad Universitaria, de la cascada y el Templo del Parque del Oeste. Se cogió al enemigo importante cantidad de material de guerra, entre el cuatro ametralladoras.

Durante la noche nuestras fuerzas rechazaron un ataque enemigo en dicho sector.

Por el flanco derecho nuestras tropas ocuparon el cerro de Ramos situado entre el Bosque de Revisas y la estación de Pozuelo.

Intensos combates en Madrid Nuestras fuerzas se apoderan del Hospital Clínico en la Ciudad Universitaria

Desde hace algunos días, el objetivo de nuestras fuerzas se había fijado en la conquista de un grupo de casas de la Ciudad Universitaria. Para favorecer el logro del objetivo se trabajaba en una mina para volar las posiciones facciosas. Ayer descubrióse que los rebeldes efectuaban una contramina. Volada inmediatamente, pudo observarse los grandes desperfectos producidos en las primeras líneas facciosas.

Inmediatamente nuestras tropas comenzaron el asalto de las posiciones enemigas, apoderándose del Hospital Clínico y restantes dependencias como oficinas, casa del administrador, etc., etc.

El enemigo tuvo 250 bajas vistas, dejando en nuestro poder importante material de guerra.

En la parte alta de la Moncloa, nuestras fuerzas rechazaron con energía un ataque rebelde. A continuación nuestras tropas se lanzaron fuera de sus posiciones, persiguiendo al enemigo al que se tomó una trinchera de gran valor estratégico situado en las proximidades del Monumento a los Mártires de Cuba.

Continúa combatiéndose en el sector Norte madrileño con grandes ventajas para nuestras tropas.

Parte de Marina y Aire El «Almirante Cervera», alcanza do por dos bombas de nuestros aviones

En el día de ayer, tuvo noticia que los rebeldes atacaban la ciudad de Málaga por mar y aire preparando un desembarco en dichas costas. Inmediatamente una de nuestras escuadrillas de bombardeo se dirigió a dicho punto, encontrando a los buques piratas «Cervera» y «Canarias». Uno de nuestros aparatos logró colocarse sobre el «Cervera» al que hizo blanco con dos bombas de 100 kilos.

Inmediatamente el «Cervera» emprendió la retirada rumbo a Ceuta, quedando frustrado el intento de desembarco.

Por la intensa niebla reinante la aviación no operó en los frentes de Madrid.

La Junta de Defensa se reúne

Madrid.—Bajo la presidencia del general Miaja, reunióse ayer la Junta de Defensa de Madrid.

Se trató de intensificar la propaganda para la evacuación de la capital. La Junta de Defensa, manifestó que las personas que se vayan cuando pueden dejar con tranquilidad

sus domicilios y mobiliarios, pues la Junta de Defensa, se encargará de que sean respetados.

Los rebeldes en mala situación

Por noticias que se reciben de la zona dominada por los rebeldes, se confirma que el malestar que reina en la población civil es grande. Las autoridades facciosas temerosas de un levantamiento detienen diariamente a un gran número de personas.

Hace unos días se sublevó el regimiento de Caballería de Córdoba. Dominado el levantamiento los facciosos fusilaron a todas las clases y suboficiales.

De Sevilla, dicen, que el general Queipo de Llano, no sale de sus habitaciones particulares por temor de ser asesinado.

Parte de Guerra del frente de Aragón

En la circunscripción del Sur del río Ebro, las tropas leales ocuparon los pueblos de Badema, Loscos, Mezquita, Monforte, Piedrahita y Toldico, mejorando las posiciones en otros puntos.

Un avance de cuatro kilómetros en Porcuna

Después de haber sido detenido en todo el frente Sur, el aparatoso ataque enemigo iniciado a primeros de año, nuestras tropas continúan su ofensiva. Siguen pasándose a nuestras filas desertores de las líneas facciosas. Ayer presentáronse a Pozoblanco dos hermanos naturales de Sevilla, a los que se obligó a incorporarse a la fuerza. Dicen que la alimentación en la zona rebelde es pésima, pues lo mejor de las provisiones de que se dispone está destinado a los extranjeros.

Dijeron también que se han registrado algunos choques entre soldados españoles y los italianos.

En el frente de Porcuna nuestras columnas han logrado avanzar en un fondo de cuatro kilómetros.

Continúa el avance de las milicias santanderinas

Prosigue con éxito el avance de las milicias santanderinas en el frente de León. Estos últimos días ha sido cortada la carretera de La Robla.

Continúan presentándose desertores de la provincia de León, con los cuales se ha constituido una columna que colabora con las milicias santanderinas en el avance iniciado en el sector de La Robla.

Reunión de la Diputación Permanente de las Cortes

Valencia.—En el salón de actos, reunióse la Diputación Permanente de las Cortes, bajo la presidencia del señor Martínez Barrio.

Se acordó prorrogar el estado de alarma.

El ministro de Justicia, García Oliver, dió cuenta del proyecto de amnistía que está a punto de promulgarse.

CARTELERIA

Salón Victoria

SABADO, a las 6 y 9'15 DOMINGO a las 3'15, a las 6 y a las 9'15

Grandioso y memorable estreno de significacado categoria

Mares de China

HABLADA EN ESPAÑOL Una obra METRO de inusitado interés, por los grandes ASES: Clark Gable, Wallace Beeri, Jean Harlow, y Lewis Stone.

Escenarios costosísimos Técnico y maestría

Un comité de enlace entre la Generalidad y el gobierno de Valencia

Barcelona.—El Presidente Companys dió a los periodistas una referencia de la conferencia celebrada ayer en Benicarló, con el señor Largo Caballero. Dijo que se habló de los trabajos que se han de efectuar para resolver los problemas actuales.

Manifestó que propondría a la Generalidad, la creación de un comité de enlace entre Cataluña y el Gobierno de Valencia, pues ahora, más que nunca, es necesaria una estrecha colaboración para resolver los problemas que se presentan.

El «Cabo Filateo», ha llegado a Buenos Aires

Bilbao.—Se tienen noticias que ha llegado sin novedad a la Argentina el vapor «Cabo Filateo», que salió hace varios días de Bilbao con cargamento general. No es cierta, pues, la noticia que los facciosos habían lanzado dando cuenta de su captura.

DEL EXTRANJERO

Comentario internacional

Prosiguen en Berlín las conversaciones diplomáticas entre el embajador de Francia M. François Ponziet y el «führer» alemán. Ciertamente que nadie espera se saque nada de provecho de tales concilios, aunque a ellas dedican páginas enteras los grandes diarios extranjeros, especialmente ingleses y franceses.

Mientras en París se espera con impaciencia la llegada del ministro alemán Schacht, los alemanes continúan sus turbios manejos en nuestra zona de Marruecos y fortifican y acumulan fuerzas en la frontera franco española.

Franco, para pagar la ayuda que le presta Alemania, ha confiscado el mineral que se extrae de minas de la península, incluso de algunas propiedades de compañías inglesas y francesas, como de las de Río Tinto, en Huelva, de las cuales se han entregado 370.000 toneladas de cobre al gobierno alemán.

Inglaterra comprendiendo la amenaza que se cierne sobre sus intereses en el Mediterráneo, no anda tampoco remisa en preparar su defensa.

Y es detalle significativo el que el Ministro de Negocios Extranjeros británico M. Eden, haya dicho recientemente en un discurso que no cree que al final del actual conflicto español triunfe el fascismo.

Inglaterra ha tomado ya una actitud clara respecto a la cuestión española. Su Gobierno, no obstante sea de tipo conservador, está al lado del Gobierno legal de la República Española. Prueba elocuente de ello es la cortesía efectuada por el vicealmirante inglés Dyon que invitó a bordo del buque almirante de la escuadra inglesa del Mediterráneo, surta en el puerto de Valencia, a los ministros de Estado y Marina y Aire.

Dicho acto, en las actuales circunstancias tiene un valor significativo. La Gran Bretaña ha venido guardando su postura inhibitoria hasta que se ha convencido que sus intereses estaban seriamente amenazados por el fascismo internacional.

La opinión mundial espera con expectación que se produzcan acontecimientos decisivos. Desde luego hasta el próximo día 21 en que se reúne en Ginebra la Sociedad de Naciones no hay que esperar la «nota sensacional» que espera con impaciencia el proletariado mundial.

La alianza germano-italiana Roma.—Ayer, Mussolini organizó

un banquete en honor del ministro alemán Goering que se encuentra en la capital de Italia.

Asistieron al ágape gran número de personalidades del régimen fascista.

El almirante alemán Foerster, que se negó a realizar operaciones en las costas españolas ha sido destituido

Berlin.—Después de terminadas las vacaciones Hitler regresó hoy a la capital alemana. Durante su descanso ocupose de los asuntos de España, tomando determinadas medidas relacionadas con su política intervencionista. Una de ellas ha sido el pase a la reserva del almirante Foerster, que como se sabe, negóse a realizar ciertas operaciones en las costas españolas.

Italia intensifica el envío de tropas a España

París.—Se sabe por informes fidedignos, que Italia continúa ayudando intensamente al general Franco.

Las organizaciones fascistas tienen la intención de enviar a España, a los voluntarios que tenían que marchar al África Oriental. Los que están conformes con venir a España se presentan a las autoridades quienes les obligan a firmar un documento comprometiéndose a luchar por España, perdiendo su nacionalidad.

Después pasan al Cuartel Cisneros y de allí salen vestidos con ropas coloniales. Todavía estos individuos son distribuidos entre cuatro puertos donde se efectúa su embarque.

Han sido puestos en libertad los presos comunes con la condición que tienen que ir a España a combatir al proletariado.

Los manejos de Alemania en Marruecos

París.—Ha aumentado considerablemente la inquietud despertada en los círculos políticos por la infiltración alemana en Marruecos. Dcese que Alemania negoció primero con Sanjurjo y después con Franco. Alemania comprometiéndose a ayudarles a cambio que se le cediera la explotación de las minas del Marruecos español. Ahora, llegado el momento de la ocupación centenares de obreros y técnicos alemanes se encuentran realizando obras de fortificación en los puertos marroquíes lo que constituye una violación de los tratados franco alemán y franco español.

En los círculos políticos estiman que ha llegado la hora de que Francia actúe con energía. Afirma que el bloqueo de las costas españolas efectuado por las escuadras inglesa y francesa evitaría mayores males.

La entente italo-germana llega a un acuerdo para que Alemania ocupe algunos puertos de Marruecos. Alarma en Inglaterra

Londres.—El diario «Daily Telegraph» portavoz del ministro mister Eden, afirma saber que en el reciente viaje de los diplomáticos alemanes a Roma, se ha llegado a un acuerdo para la ocupación por parte de Alemania de determinadas zonas del Marruecos español.

En Inglaterra la noticia ha producido sensación, considerando la información veraz, no tan solamente por la seriedad reconocida del diario que la inserta sino porque confirma los deseos de expansión que ha manifestado Alemania.

En los círculos políticos espérase la decisión que tomará Inglaterra, pues no se concibe que el Imperio Británico deje obrar libremente a Hitler.

C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

Este Sindicato convoca a todos sus afiliados a la Junta General Ordinaria, que celebrará el viernes, día 15 del presente a las ocho de la noche en su local social, Concepción, 18, para tratar de asuntos de gran interés.

Debido a la importancia de la misma, se ruega la asistencia de todos.

Por el Comité, EL SECRETARIO

AVISOS

Ha sido extraviado el carnet confederal del camarada...

Se ruega a quien lo encuentre, su entrega en esta Secretaría.

Se suplica a los afiliados que no hayan liquidado aún las cuotas pendientes del finido año, pasen a hacerlo.